ELIAUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN CALLE PRENSA, 10 TELÉFONO INTERURBANO, NÚM. 33

SE PUBLICA POR LA TARDE

Toda la correspondencia se dirigirà al Director

Anuncios, esquelas, remitidos y reclamos a precios según tarifa

De los trabajos publicados serán responsables sus autores. No se devuelven los originales

PAGINAS ESCOGIDAS

El tuego

Me preguntas, Eduardo, por qué arden y crujen esos viejos troncos. I tú porque os dije que no sólo del listoro, sino también del aire, puede

El calor, es, hijos míos, la vida. Mana a torrentes del sol, hierve en el seno de la tierra. No lo sentís en nuchos seres, pero lo hay hasta en dhielo. Concentradlo, y tendréis lumbre: despertad el que duerme en la piedra, el hierro, la atmósfera, y vereis nacer fuego como por encanto.

Abrasan aún los más tibios rayos del astros del día cuando se los recoge en un solo punto por medio de una leute convexa o de un espejo cóncavo de metal bruñido. Encienden fuego los indios restregando la punta de m leño centra la superficie de otro leilo. Incendia el viento dilatados bosques, poniendo en roce las desnudas amas de los árboles. El herrero bate m hierro en su yunque e inflama con el su pajuela de azufre. ¿ No habéis viste vesetres mismos saltar chispas del pedernal herido por el eslabin de esos pobres colonos? Las veréis saltar no pocas veces de las piedras del camino bajo la herradura de logosos caballos. Poned yesca en el fondo d eun tubo, coged el émbolo, fondo de un tubo, coged el émbolo, comprimid el aire, y la yesca arde. Tritura el químico ciertas sales en m mertere, y obtiene fuego.

¡No comprendéis el motivo? El frote, la percusión, la presión, desarrollan el calor oculto en los cuerpos. Rasta este calor para que se inflame una substancia? La inflama en manto se desprende ¿Cómo queréis. luego, que no pueda más el calor concentrado que esparcido? Bajan los rayos del sol y os inundan el cuer-10. Si derramados por todos los miem bros os lo calientan, recogidos en uno o en la centésima parte de uno, han de abrasaros. Sentíais antes en aquel punto el calor de un solo rayo; sentis ahora el de ciento. ¿No es verdad

Tu pregunta, Eduardo, es mucho más concreta: ¿por qué arden y crugen esos troncos? En la Naturaleza se presentan escasos fenómenos que 10 sean debidos a la acción de elementos de distintos cuerpos, que se atraen o se repelen, se absorben o se separan, se prestan mutua vida o se destruyen, ¿Querréi, creer que es imosible explicar la combustión de esos roncos sin conocer el aire que respi ramos? Hay en él dos gases: el oxígeno y el ázoe. El ázoe puro, los objetos encendidos se apagan; en oxígeno puro arden con más rapidez y despiden una luz deslumbradora. No produce el oxígeno el fuego, pero lo alimenta. Dotado de una gran tendencia a combinarse con los cuerpos combustibles, se precipita sobre ellos apenas el calor los penetra, y no los abandona mientras existen.

Pero ¿qué es un cuerpo combustible? Un cuerpo que, como esos troncos, como el carbón vegetal, como el de piedra, está principalmente compuesto de hidrógene y carbono. El tarbono es sólido; el hidrógeno, gaseoso; el carbono, capaz de calentarse y enrojecerse; el hidrógeno, inflamable. ¿Qué hacemos cuando deseamos que arda en el hogar la leña? ¿No ponemos debajo un tea encendida, o ascuas, o rescoldo, o algo de lumbre? Pone el calor en libertad el

hidrógeno de los troncos, que apenas desprendido y en contacto con el oxígeno de laire y con el fuego, da de súbito llama: Prende la llama en el carbono y lo calienta. Unese con él otra cantidad de oxígeno, y se forma gas ácido carbónico. Opérase 1 acombustión: hay fuego.

Poned sobre los leños algo que impida el acceso del oxígeno, y veréis como no se encienden; ponedlo sobre las ascuas, y veréis como se apagan. He aqui porque silban y no arden los troncos verdes ni los que están mojados hasta que el fuego interior haya evaporado la savia o la humedad de las Iluvias. He aquí porque arrojamos agua a raudales sobre los edificios que devora el incendio. Detiene el agua el peso del oxígeno.

¿No habéis observado, por otra parte, como vuestra buena madre cubre de noche el fuego de la hornilla con una capa de ceniza? La ceniza no impide, pero sí dificulta la unión de aquel fluído con el carbono. Las ascuas no siguen ardiendo sino leitamente. Duran hasta ei amanecer del nuevo día.

Preguntad, hijos, preguntad incesantemente la causa de los fenómenos de la Naturaleza. No temáis pecar por indiscretos. Sólo así se desarrolla y enriquece la inteligencia.

FRANCISCO PI Y MARGALL

LOGICA YANQUI

El doctor Knock, estrambótico personaje salido de la mente de Jules Romain, lanzó al mundo un axioma algo desconcertante: "La salud — decía - es un estado provisional que no presagia nada bueno". El doctor Knock no fundaba con él la filosofía pesimista. De antes circulaban por el planeta principios semejantes: "La paz prepara la guerra", se había dicho. La vida debe ser la preparación de una buena muerte", predica la moral católica. Pero hasta ahora nadie creja seriamente en la aplicación práctica de un tan agudo sentimiento pesimista, y, sin embargo, el aforismo del doctor Knock ha alcanzado

una realidad y partidarios practicantes de su desconsoladora doctrina.

Hace catorce años, dos médicos ame ricanos, el doctor Harold A. Ley y el profesor Irving Fisher, fundaron una institución para la prolongación de la vida humana, titulada "Life Extensión Institute", cuyos métodos son consecuencia inmediata de la doctrina de Knock. Este Instituto se dedica de un modo exclusivo a la "curación" de las personas sanas; es decir, convence al sano de las consecuencias nefastas que puede acarrearle su salud, y en virtud de ello le medica, le somete a planes, reglamenta su alimentación; en una palabra: le obliga a no perder de vista que sólo estando sano se puede caer enfermo.

El principio es de una crueldad aterradora, en cuanto el cliente del Life Extension Institute llegase a sugestionarse. Un simple procedimiento deductivo le llevaría a situaciones capaces de trastornar su cerebro. Desde el momento en que aceptase el lema de la institución todos los seres de la creación se le aparecerían como más felices que el humano.

¿Para qué estará el hombre dotado de palabra, si con ello se expone al espantoso peligro de enmudecer? Prudentemente se encerraria en mutismo voluntario, evitando posibles desgastes de tan preciado den. Pero ¿qué es la mudez comparada con las tinieblas del pensamiento? Sentiría con toda su fuerza la responsabilidad de ser depositario de una razón y envidiaría al perro y al gato y al caballo, que por ser incapaces al razonamiento se ven libres de la locura. Así se iría aislando del mundo, para evitar uno y otro y otro peligro. No hablaría, no discurriría, cuidaría escrupulosamente su régimen alimentic'o, hasta que un día descubriera con torror la gran verdad, la verdad suprema, con toda su crudeza. Lo verdaderamente grave es "vivir". Sólo viviendo es posible morirse. Entonces el martirio llegaría a torturas inconcebibles. El pobre cliente del Life Extensión Institute se sentiría aliviado ante la idea de la muerte. La muerte. La inexistencia de todos los temores y todos los peligros. Y serenamente dejaría la vida que el Instituto quería prolongarle.

Claro que para todo este proceso se nos había olvidado el lugar donde funciona el Instituto. Porque el Life Extensión Institute no sólo funciona, sino que, en su éxito creciente, piensa establecer sucursales en Europa y esta alarmante y sorprendente noticia

nos ha llevado a imaginar la tortura de un cliente europeo, sin darnos cuen ta de lo difícil que ha de ser para un ciudadano con "sentido reverencial del dinero" conexionar dos o tres pensamientos.

¡Es otra "la lógica" de Norteamé-

Jose L. BENITO

Centro Comercial administrativo José Gómez Mirla

CORREDOR DE COMERCIO

Ciudadanos, 3 - Apartado, 19

Sucursal en FIGUERAS, calle Caamaño, 17 - Telef. 427

Se tramitan altas para patentes de circulación de automóviles.

Miscelànea

LOS PAISES MAS POBLADOS

Según las últimas estadísticas los países más poblados en relación con la extensión son:

Inglaterra con el país de Gales, que cuenta 260 habitantes por kilómetro

cuadrado. En Escocia sólo hay 61 habitantes

por kilómetro cuadrado. El promedio de la Gran Bretaña es

de 152'7 habitantes. Las cifras máximas después de

Inglaterra son: Bélgica, 245'2.

Holanda, 200'7. El Japón, 151'3.

EL DUODECÁLOGO PROSESIO-NAL DEL ABOGADO

Sabido es que S. Alfonso H. de Ligorio hasta el año 1724 ejerció brillantemente la abogacía en Nápoles.

Se había hecho un duodecálogo profesional que ha poco recordaba L'Os-

1 No aceptar jamás causas injus-

2 No se debe defender una causa con medios ilícitos.

3 No se debe perjudicar al cliente con gastos innecesarios; en otro caso, el abogado queda obligado a resti-

4 Las causas de los clientes deben tratarse con el mismo empeño que si fuesen propias.

5 Es obligatorio el estudio de los asuntos para inferir los argumentos valederos para la defensa de la

abogado obliga a éste a reparar los daños que de ellas se deriven: de otra suerte se peca contra justicia.

7 El abogado debe implorar la ayuda de Dios, porque Dios es el primer protector de la justicia.

8 No es laudable la conducta de un abogado que acepta asuntos superiores a su talento, a sus fuerzas o a su tiempo.

9 La justicia y la honradez no deben separarse nunca de los abogados, sino que se deben custodiar como las pupilas de los ojos.

10 Un abogado que pierde un asun to por negligencia, carga con la obligación de reparar todos los daños a su cliente.

11 En la defensa de los asuntos es necesario ser veraz, sincero respetuoso y razonado.

12 Las condiciones esenciales de un abogado son: la ciencia. la diligencia, la verdad, la fidelidad y la jus-

MANCHAS DE BARRO

Deben distinguirse dos clases de manchas y ante todo las que procecontiene materias grasas, alquitrán, etcétera, cual ocurre con el barro de las ciudades.

Las manchas de barro seco son muy fáciles de quitar; se las deja secar y después se cepilla bien la tela donde se han fijado. El barro cae en forma de polvo.

En cuanto a las manchas de barros grasos, se empezará aplicándoles el procedimiento indicado, o sea el cepillado; pero luego hay que quitar la mancha dejada por la parte grasa del barro, lo que se consigue por medio de agua alcalina o amoníaco y hasta 6 La dilación y la negligencia del con bencina.

Erómica

LA MAYOR DEL GENERO PO-PULAR. - 150 títulos que abarcan lo mejor escrito hasta la fecha por los fecundos maestros de la novela, Luis del Val, Manuel F. González, E. Pérez Escrich, Ramón Ortega y Frías, V. Moreno de la Tejera, Alvaro Carrillo, Antonio Contreras, Lasso de la Vega, y otros. Muchos millares de ejemplares vendidos hablan de la riqueza de género; entre las grandes novelas, figuran: Los Angeles del Arroyo, ¡Virgen y Madre!, Por el amor de un Hombre, Genoveva de Bravante, Juana de Arco, Reina y Mendiga, La Mujer Adúltera, La Calumnia, El Cura de Aldea, El Mártir del Gólgota,

El Diablo en Palacio, El Gran Tirano,

¿a qué seguir? — Adquisicion facil. -Pídanse a mis coresponsales en GE-RONA: don Juan Martinez, Carmen, 62; y don Obdulio García, Carmen 54, bajos; o directamente a la Edito-

En plazas que no tenga representantes, sírvense por cuadernos semanales a precio de 15 y 30 céntimos, o en ejemplares completos y elegantemente encuadernados.

PIDAN LA OBRA NUEVA:

EN LAS GARRAS DEL ODIO. Descuentos fantásticos a Corresponsales - Se demiten Coresponsales para España y América. — Dirijanse al Apartado de Correos 5.020.

MADRID (5)

Hemos tenido una interesante inter vieu con el ciudadano desconocido. Queremos darla a conocer a nuestros lectores, porque es, realmente, una cosa digna de la mayor difusión y publicidad. Opiniones que son verdaderas perogrulladas, publica todos los días la prensa. Solo tienen, que son

de hombres célebres — y ya sabemos que la celebridad está al alcance de cualquier cretino. El ciudadano desconocido, es un

buen gerundense que jamás se mete

-Ni a empresario de teatros - paga su cédula, está casado como Dios manda y lleva una vida pacífica y or-

Hoy nosotros hemos logrado hacer: le salir de sus casillas, y nos ha hecho las siguientes manifestaciones.

¿?

-¡No me hable V. de eso, querido! No me gusta murmurar de nadie.

-No murmure V.

-Es que es un asunto que no ce pue de hablar de él, sin censurar a mus

GARAGE CALLICO Automó

Yoldfonos: Urbano.

-Pues censure V. Nosotros los periodistas ya estamos acostumbrados a la censura.

-; No haga V. chistes malos! -; Hable de una vez!

-; Allá va! Lo cierto es que andamos mal, muy mal, y esto parcee que no tiene remedio. Costumbres licenciosas. Escándalos a cada momento. Los hombres, no son hombres, ni las mujeres, mujeres. Estamos otra vez en Sodoma y Gomorra. Estamos en el imperio de la Lot...

-¿La lampara...?

-No hombre, no; aquella mala mujer. Todo está revuelto, transtornado ... ¿A que no sabe V. cómo encontré a la criada de casa el otro día, en su cuarto...?

-Con su... -; No señor, bailando el charlestón! ¡Esto es el caos!

El día 2 de octubre se celebrará una corrida de toros en Béziers. El ganado contratado es de Samuel Hermanos de España. Los matadores anunciados son Barajas y Armilita.

Consultorio para enfermedades de la garganta, nariz y oído Bernardo Elcarte

Rambla de Pi Margail, 12 - pral. - 1. GERONA De 4 a 7.

El tiempo ha refrescado. Seguramente que el fuerte calor de estos úl timos día ha desaparecido del todo. Prematuramente el Canigó está cubierto de nieve.

Ha sido aprobada la agrupación de los Ayuntamientos de Báscara y Pontés para sostener un secretario común.

En la última sesión del Consejo per manente municipal se acordó hacer gestiones para adquirir parte del Baluarte del "Gobernador", entre las calles de Jaime I y Ronda de Fernando Puig. Nada justifica hoy día la persistencia de aquel obstáculo para 1 la urbanización de la ciudad. Anímese el señor Bartrina a proseguir las gestiones de anteriores ayuntamientos, hoy que, con la dictadura, desaparecen muchos trámites legales y a ver si consigue una buena mejora real para Gerona. En el archivo municipal hay muchos antecedentes sobre ello. Al fin y al cabo el terreno y el edificio lo entregó el pueblo en una época en que era necesario para la defensa de la independencia nacional, y al pueblo volvería a pasar ahora que no sirve para el objeto por que fué creado.

Que se celebre una sesión plenaria exclusivamente a este fin. Que se entablen negociaciones con el Estado para llegar a la venta de los terrenos quedándose el Ayurtamiento con el sobrante de vía pública. Que se haga un anteproyecto del importe aproximado de la demolición y lo que valdrían los terrenos, y con un poco de fortuna la desaparición sería répida.

-ESTUDIOS DE CONTABILI-

DAD.

Dirigirse a don Pedro Cerezo Hernáez, Contador Mercantil.—Rambla de Alvarez, 5.

Francisco Costa, el eminente violinista, iunto con el notable pianista y compositor Antonio Marqués, fué llamado por un grupo de admiradores suyos a Camprodón. El concierto tuvo lugar en el teatro del "Esbart Camprodoni", ante una numerosa concurrencia que llenaba completamente el salón, figurando en la misma, las más distinguidas familias de la colonia veraniega.

En el programa figuraban interesantísimas obras de Corelli, Tolorá, Tartini Bach, Marqués, Schubert, Pugnani, Pahisa, Falla, Rimsky-Korsakoff, Brahms y Mozart. No hay que decir que Costa obtuvo uno de sus grandes éxitos habituales. Se le reclamó el bis de varias obras y tuvo que añadir otras dos. Fué también muy celebrada la composición "Melodía" del maestro Marqués, que fué acegida con una gran ovación.



Demaneu el nou llibret SMOKING notablement reformat

Como se había notificado, el pasado sábado llegó a esta capital, en el expreso de Francia, el Cónsul general de Italia, Coronel Comendador don Guido Romanelli acompañado de su señora espasa la Condesa de Udine, saludándole en e lardén de la estación el Agente Consular, señor J. Magaldi, el representante del Gobernador militar y la colonia italiana.

La señora esposa del Agente con-

RICARDO SAGUER Y CANAL

MÉDICO - OCULISTA

CONSULTA: DE 9 A 1 Y DE 3 A 5

Calle de Santa Eugenia casa núms. 4 y 6, piso 1.º,

puerta 2.4, (Inmediata a la Plaza Marqués de Camps).

Academia CEREZO

Estudios de cálculos mercantiles. - Contabilidad. - Legislación. -

Inscripción matrícula: RAMBLA ALVAREZ, 5-3.º

Estadística. — Prácticas de coligrafía y mecanografía.

Curso 1927 - 1928 apertura 15 Septiembre.

Profesor: D. Pedro Cerezo Contador Mercantil

sular ofreció a la señora Condesa un ramo de flores.

Seguidamente el Cónsul acompaña do del Agente consular pasó a visitar al Gobernador civil de la provincia señor Rodríguez Chamorro y al alcalde señor Bartrina.

A las seis de la tarde tuvo lugar en la Agencia Consular la recepcion. a la queacudieron los súbditos italianos para cumplimentar al Cónsul general y la señora Condesa, los cuales quedaron sumamente agradecidos de las atenciones que se les tributa-

El señor Ramonello visitó lo más notable de la ciudad, ponderando las iglesias de la Catedral y San Félix También estuvo en el Casino Gerun-

El domingo por la mañana el Cón sul y la señora esposa salieron en auto para San Feliu de Guixols acompanñándoles el Agente consular señor Magaldi, su señora esposa e hi-

En San Feliu de Guixols, acempañados del agente consular den Pedro Albertí, pasaron a visitar las autoridades locales.

Salieron para Palamós, con objeto de visitar la tercera Agencia que allí dirige el señor Ribera.

El Cónsul Romanelli acompañdo de los tres agentes consulares y las demás autoridades regresaron a San Feliu, teniendo lugar un banquete con asistencia de distirguidas personali-

Enterado que en el Hospital de San Feliu de Guixols había un enfermo italiano fué a visitarle, haciendo gran des elogios del benéfico establecimiento referido.

Hemos preguntado qué motivaba este viaje, contestándonos que se ha restablecido una costumbre antígua, visitando los principales núcleos de súbditos de su país en su jurisdicción al ser por primera vez nombrado para desempeñar el cargo de cónsul ge

Después de este recorrido salió el Cónsul con su señora para Barcelona, despedido por la familia Magaldi y los principales miembros de la co-

-Curso de 1927-28.-CONTABI-LIDAD Y CALCULOS MERCAN-IILES.

Soliciten inscripción en Academia Ceezo.-Rambla de Alvarez. 5.

Se ha concedido a don Antonio Mercadal y Riera, de Hostalrich (Gerona) la autorización para instalar una fábrica de hilados de 2,000 a 3,000 hu-

La Diputación provincial señala pa a el día 30 del actual mes, a las 11 horas, la celebración de la segunda subasta del primer reformado de preios para la adjudicación de los aco pios d epiedra machacada para reparación del firme del camino vecinal de la Creuheta a la Ermita de Nuestra Señora de los Angeles,

El presupuesto de contrata importa 43.996'58 pesetas y la fianza que debe constituirse para tomar parte en la licitación asciende a 2.199'82 pesetsa. El plazo de ejecución de los trabajos se fija en seis meses.

El proyecto, pliego de condiciones, modelo de proposición y demás disposiciones relativas a la forma de presentación de pliegos estarán de manifiesto durante las horas hábiles de

EXCEPCIONAL OPORTUNIDAD HOT

POR RETIRARSE DEL NEGOCIO

De todos los muebles existentes en los Grandes Almacenes de

Ronda de Fernando Puig (FRENTE LA DEHESA)

oficina de los días laborables, en la Sección Administrativa de Fomento.

La Comisión provincial permanente ha acordado conceder una prórroga de tres meses a don Miguel Garau para la terminación de las obras del puente sobre la riera Mayor, en Santa Coloma de Farnés; acceder condicionalmente a la petición del Ayuntamiento de dicha ciudad para que se respete el antíguo paseo de San Salvador, construyendo la carretera de eniace con el puente en los terrenos que el propio Ayuntamiento cede al margen de dicho paseo, y ordenar el replanteo de varias fincas que han de ocuparse en el término de Garrigás para la construcción del camino vecinal del propio pueblo a la estación de Vilamalla.

Transportes rápidos Servicio diario con auto camión para La Bisbal, Palafrugell y Palamós por la agencia Pujol Hermanos

PARA ENCARGOS: RECADERO COMAS Calle Ciudadanos, 14

El último demingo por la tarde el chofer de esta ciudad José Maresma Pradas conducía el autonóvil de alquiler llevando 5 viajeros con destino a Olot y al llegar al kilómetro 12 de la carretera de Olot a Gerona observó que salian de un camino transversal dos personas, por lo que - según el parte de la guardia civil hizo sonar la bocina y moderó la marcha hasta el extremo de casi parar el coche frenando y arrimándose hacia la izquierda por no atropellar a dichas personas y estanco a salvo, al continuar la marcha se le atravesó una de ellas que resultó ser el vecino de Esparraguera Joaquín Gironés Gelida de 78 años de edad que en unión de su hija Dolores, de 42 años y en completo estado de idiotez se dedicaban a la mendicidad y ésta dió un empujón al padre que le hizo caer delante del auto produciéndose una herida en la cabeza con el guarda-barro y siendo arrollado con la rueda izquierda del coche que le fracturó la pierna derecha. En grave estado fué auxiliado por los facultativos Ramiro Fontanet hermanos falleciendo cuatro horas más tarde.

El Juzgado instruye diligencias.

Nuestro particular amigo don José Bta. Palacios García de Valdivia oficial de Secretaría del Gobierno civil de esta provincia ha sido trasladado a petición propia a continuar sus servicios con igual empleo en el Gobierno civil de Bilbao.

Al felicitar al inteligente funcionario por haber sido satisfechos sus deseos sentimos la separación de un buen amigo de los periodistas.

Ha sido pedida la mano de la bella señorita doña Pepita Batlle Comas, para el joven y acreditado industrial de esta ciudad don José Escatllar Bonet.

La boda se celebrará próximamen-

Nuestia enhorabuena por anticipa

Delegación de Hacienda de la Provis cia de Gerona

PATENTE NACIONAL DE CIRCIL in veces co LACION DE AUTOMOVILES

CIRCULAR

Estando para terminar, la forma El conde C ción de Padrones para la cobrana legar al hos del Impuesto de "Patente Nacional Il agresor de Circulación de Automóviles", s a nombre y ruega a todos los propietarios e un de no ll rios de vehículos de motor mecánio n. de esta capital, que durante los dia Es de pequ 14 al 20 del mes actual y horas desir minta años las 10 de la mañana a la1 de la taris nolestamente se sirvan presentar, por si o por me iosa al ser dio de otra persona, en la Adminis tración de Rentas de esta provinci según decl (Negociado de Transportes, seguni il consulado piso) los permisos de circulacion de legó al cons

ras Públicas o Carnets de los mis misul e insis mos, a fin de poder subsanar posible deir quién errores que por desconocer alguna à Cuando lle las características del vehículo, m Carlo Nardin dieran involuntariamente haberse o (hiciese p metido y en evitación de los perjuicio idades italia que pudiera ocasionarles su omisia de permane en el cumplimiento de tal requisit mer un pasa E lCarnet, le será devuelto en el act. El cónsul así como cualquier otro document mente. Sin m que presenten para justificar el le l'agresor sa recho a reducción o exención del is by disparó puesto, en la inteligencia, que de la Luego inte hacerlo, se verán privados de disin hoficina, pe tar de los beneficios, que en su cas e policía que concede el Reglamento del citado in late en el puesto. Gerona, 13 de Septiembre de urojó sobre 1927. — El Delegado de Hacienla - le mordió e

MÉDICO

MEDICINA GENERAL ENFERMEDADES DEL CORAZÓN Y PULMONES

Consulta: De 11 a 1 mañana » 4 a 6 tarde.

Calle de Ciudadanos, 6, 2. GERONA

En la Junta general de la U. G. resultaron elegidos, Presidente la entidad don Jesús Ballestere; la comisión deportiva don Carlos 6 mez y de la económica don Emilio

-Falta aprendiz o aprendiza en Tintorería "los mil colores".

-HABITACIONES desde pesetas, para caballero o matrimonio todo estar.

Progreso, 21.

Sera V. práctico si apro vecha las grandes rebaja que durante 20 dias efet tua la Zapateria Bosci Progreso 4

TENTADO MSUL D

Aver en Pa

dad descon jusul de It: A la llega nedia, el i en seguida indole en Luego int

tos dos tire

ros emplead

lucha, pud Cuando la s agentes 1 puerta de ohibe la en El consula

En cuanto muerte d 11111111111

s en señal

letin de I

Prohibi

Al fin dijo -¿Habéis

amo? Lo esper a no disp -Cumplid -Señor... -Que Dios

Salió de la Fué a su a me bien lo Y mientra

drid Hevaba

DE FRANCISCO PERICH

50, espaciosas habitaciones, confort moderno. Agua corriente, y fría.

50, espaciosas luz electrica y timbres. Espléndido salón para fiestas, parto de baño. Luz electrica y timbres. Espléndido salón para fiestas. Abierto desde el 15 de mayo al 30 de octubre

IDAD HOTEL GRAN ORIENTAL SAN HILARIO SACALM (GERONA)

enes de

tor mecánio m

la Adminis

ERAL EL

LMONES manana. tarde. 8, 6, 2.

le la U. residente llestero; Carlos Go Emilio Co endiza en la s",

desde 12 atrimonio. eso, 21.3

si apro rebajal as efec

MINISTER STREET, STREE 0.

Madrid, 13, a las 17'30. TENTADO CONTRA EL VICE-MINSUL DE ITALIA EN PARIS

Ayer en Paris, un individuo de iden dad desconocida pidió ver al vice-en su oficina de la avenida Villars. de la Prons Ala llegada del conde, a las once media, el individuo fué introducido en seguida que le vió disparó por DE CIRCL es veces contra él un revolver, hi-MOVILES middle en el brazo izquierdo y en

Luego intentó huir disparando ros dos tiros contra el techo. r, la forma El conde Carlo Nardini falleció al

la cobrana legar al hospital. nte Nacional El agresor se negó a dar a conocer móviles", a nombre y diabía tomado la precau-

tarios o us om de no llevar encima papel alguante los dia Es de pequeña estatura y de unos horas desir minta años de edad, va vestido muy

1 de la tarie molestamente y tuvo una crisis nersi o por me nosa al ser conducido a la comisata provinci Según declaraciones del secretario tes, segund de consulado, Torrente, el individuo

rculacion à les al consulado para ver al vices de los mis disul e insistió para conseguirlo, sin nar posible deir quién era. er alguna à Cuando llegó el vicecónsul, conde vehículo, po Carlo Nardini, el individuo le pidió haberse o publiciese presión cerca de las auto-

os perjuido lilades italianas para que su mujer, s su omisia permanece en Italia, pudiese obal requisit uner un pasaporte. to en el act. El cónsul le respondió negativadocument mente. Sin mediar discusión alguna,

ificar el la lagresor sacó un revolver del bolsiación del is by disparó por dos veces. a, que de la Luego intentó abrir la puerta de os de disfre la oficina, pero le salió al encuentro en su cas d policía que presta servicio permael citado in unte en el consulado. El policía se eptiembre de urojó sobre el individuo, pero éste

Hacienda.- le mordió e iba a conseguir escapar ando intervinieron oportunamente ins empleados. Después de una corlucha, pudo ser reducido.

Cuando la noticia del asesinato del consul de Italia fué conocida en nis, numerosas personalidades de a colonia italiana se dirigieron in atamente al consulado. Numero s agentes montan la guardia ante puerta del inmueble, en donde se white la entrada.

El consulado ha cerrado sus oficiis en señal de duelo.

En cuanto se ha tenido noticia de muerte del vicecónsul de Italia,

el señor Poincaré, que se halla ausente de París transmitió las oportunas órdenes para que oficialmente sea expresada la condolencia al embajador.

FLEFONO

LADRON DETENIDO

El día 10 de febrero de 1921 se cometió un robo de joyas por más de un millón en el hotel Mentón, de París, en perjuicio de la señora Doucet.

El presunto autor del robo había dado el nombre de Felipe Fernández, individuo que era portador de un pasaporte librado por el cónsul de España en Casablanca.

Todas las investigaciones realizadas en dicha época por la policía de Menton y Niza no dieron resultado alguno. Sin embargo, un inspector especialista en ladrones de notel acabó por descubrir que el supuesto Fernández usaba también el nombre de Ramón Coll, nacido el 2 de noviembre de 1874 en Barcelona.

Este individuo ha sido condenado numerosas veces en Francia y en el extranjero, bajo diferentes nombres, como Salvador Suárez, argentino.

Este ladrón internacional recorre



¿Porqué gastar 20 céntimos en comprar papel extrangero? La marca nacional SMOKING no ha sido superada todavía

las estaciones termales de Europa y hasta ahora no había podido ser cogido. Se sabía, sin embargo, que tenía la costumbre de ir a Biarritz en el mes de septiembre. El inspector le encontró en una calle de esta ciudad en donde Ramón Coll se hacía ahora pasar por Romano Huget, de Barcelona, nacido en 1880, y procedió a su

UNA NUEVA GUERRA MUNDIAI.

El diario de Londres "Sunday Chronicle" publica un artículo de la pluma del ex-Kaiser en el cual el exilado de Doovn dice que tiene la convic ción de que una guerra mundial tendrá lugar antes del año 1937.

UNA EXCURSION DRAMATICA

Los habitantes de un pequeño preblo alemán, S. Lorenzo, cerca de Mond see, oyeron ayer desgarradores gritos que partían de la montaña. Acudieron un campesino, un obrero y un estudiante al lugar de donde partian las voces de auxilio.

Ya entrada la næhe, después de una ascensión difíci. descubrieron los excursionistas que pedían socorro. Una banda de 28 colegialas que se hallaban en situación desesperada. Una de las maestras se había equivocado de canino y había conducido a las niñas en un punto en que no podían ni avanzar ni retroceder bajo el peligro de ser enclavadas en las rocas. La directora de la "promenade" viendo el peligro de que estaba a punto de descender un grupo de rocas en posición vertical, lanzó los gritos de socorro referidos.

Los salvadores pudieron salvar todas les niñas con una cuerda, menos la maestra, que ha tenido que ser salvada al apuntar el día.

UN MONUMENTO A LA MEMO-

RIA DE MATEOTTI

En Bruselas la inauguración del monumento erigido a la memoria de Giacomo Matetti dió lugar a una gran manifestación en la Internacional socialista y del partido obrero belga. La ceremonia tuvo lugar en la Casa del Pueblo, figurando entre los asistentes personalidades socialistas de todos los países, entre ellos Fritz Adler, Jean Longuet, Leon Blum. Bracke, Hilguitt, Muller. Tseretelli, Grimm, Tant, etc.

Ante un medallón que reproducía los rayos de Mateotti es presidente de la Internacional Mr. Henderson pronunció un discurso combatiendo el fascismo. Después, el ex-diputado italiano Tasali, envió en frases emocionadas la vida del asesinado.

Por la noche tuvo lugar un meeting en el cual Muller, Modigliani y Leon Blum exaltaron el recuerdo de Mateotti.

LA PÉRDIDA DEL "OLD GLORY"

Han sido hallados restos de un aeroplano que pertenecen al "Old Glo" ry" perdido, como se sabe en la travesía del Atlántico.

Academia Aguilera (DIBUIX I PINTURA)

Classes de dibuix artistic i d'aplicació als Bells Oficis. CLASSE ESPECIAL PER A SENYORETES.

Apertura de curs 1.er d'Octubre de 1927.

Se reben inscripcións de matrícula en els següents llocs: Galeries Bells-Oficis i casa Francisco Estruch. - Plassa Constitució, núm. 11.

LAHERNIA (QUEBRADURA)

Por antigua y voluminosa que sea desaparece para sie mpre usando el cómodo APARATO HERNIARIO ORRI de precición absoluta.

HERNIADOS: Visitad al Cirujano Herniólago MA-RIANO ORRI, y sin satisfacer honorarios por la consulta, demostrará sobre cada caso los maravillosos efectos de sus Aparatos Especialidad en FAJAS para corregir la obesidad, aventraciones, riñón caido, embarazo, etc.

MARIANO ORRI Cirujano Herniólago. - Practicante del Hospital Provincial.

Plaza del Oli, n.º 6 (junto a la Iglesia del Carmen - GERONA

TRASLADO

Ha sido trasladado a Alicante el principal autor de la falsificación de billetes del Banco de España Andrés Anton.

MODIFICACION

La "Gaceta" publica una R. O. modificando la reglamentación para cons truir casas baratas y un decreto sobre aplicación de ascensos a los empleados de los cuerpos civiles.

UN SORDO-MUDO FRATRICIDA

En un pueblo de cerca Béziers, llamado Bessán, los esposos españoles llamados Gil, han presenciado un horrible drama. Estando en la mesa, uno de los dos hijos llamado Manuel reprochaba al sordo-mudo llamado Juan porque tenía relaciones con una joven vecina, recibiendo este último un golpe del primero. Interviene el padre, para calmarlos y recibe un empujón de su hijo, el cual, furiosamente como un loco, ha herido gravemente a Juan.

EL PRIDE

Después de la "panne" por falta de bencina, ha reemprendido el vuelo para Tokío el "Pride of Detroit". La esposa del aviador Schelea espera a su marido en Tokío con la intención de suplicarle que renuncia a la tentativa de travesar el Pacífico regresando a América en un buque.

-ENSENANZA COMERCIAL. TENEDURIA DE LIBROS

Consulte a don Pedro Cerezo Hernáez, Contador Mercantil.-Rambla de Alvarcz, 5.

Ana Ferrer Culubret PROFESORA

Lecciones de corte sistema MARTI

Travesia Carmen, 20. - GERONA

Barcelona, 13, a las 17'30.

UNA FUGA FRUSTADA

Los empleados de la cárcel han descubierto una fuga de presos, entre ellos José Frances, condenado por lo del asalto del tren real y tres por delitos comunes. Tenían una cuerda preparada de 20 metros y se asegura que un auto rondaba por las inmediaciones de la cárcel.

PARA DECLARAR

Han llegado de S. Miguel de los Reyes Cirit y Compte condenados por el asalto del tren de Garraf para prestar declaración en una causa.

A LA ARGENTINA

Para tomar parte en un congreso de la Argentina saldrán los doctores Martínez Vargas y Ferrán.

D. Camilo Fontbarnat CIRUJANO - DENTISTA

Participa a su numerosa y distinguida clientela, que desde el primero de Agosto hasta el 17 de Septiembre sólo estará al frente de su gabinete los sábados. po rpasar el verano con su familia en su casa torre de Malgrat.

olletín de EL AUTONOMISTA

R. ORTEGA FRIAS

Con autorización de Editorial Castro) Prohibida la reproducción

Al fin dijo: -¿Habéis de volver al lado de vues-

-Lo esperaré en Madrid si oira no dispone vuestra majestad. -Cumplid sus órdenes. -Señor...

-Que Dios os guarde.

Salió de la cámara el sirviente. Bosc Fué a su aposento para descansar. que bien lo necesitaba. I mientras esto sucedía en Madid llevaban a Segovia el cadáver

de doña Mencía para darle sepultu-

Aún no había comprendido el niño su desgracia. Llegó la noche.

Olivares le dijo a Fermín;

-Partiré mañana muy temprano. - Y qué debo yo hacer? -Cumpliréis las érdenes de su ma-

jestad, si os da alguna. -Pero entre tanto...

-Supongo que hoy vendrá la justicia para hacerse cargo de los bienes que ha dejado vuestra señora y nombrarle un tutor al niño, pues alguien

ha de cuidar de él. -Pero no lo separarán de mí, porque sería una clueldad y una injusticia no lo separarán.

-Yo no soy quien ha de determinar sobre ese punto.

-Siu embargo, vos...

-Me parece que el tutor que se nombre no tendrá inconveniente en tomaros a su servicio.

-Si para conseguir eso empleáis vuestra influencia...

-Si mi influencia ha de servir, contad con ella.

-Gracias, doctor. -Vuestros deberes habéis cumplido y tranquila puede estar vuestra

conciencia. -Pero si me separan de esa criatura, moriré.

-Frad en Dios.

-Juré a mi señora que jamás abandonaría a su hijo

-Pues cumplid vuestro juramento en cuanto posible os sea. El pobre anciano no estaba tran-

También pasó aquella noche no

menos triste que la anterior. Al despertar el nuevo día se despidió Olivares de Fermín, diciéndole:

-Sed prudente, muy prudente. -Descuidad.

-No olvidéis el consejo que os di la primera vez que vine a ver a vuestra seŭora.

-No lo olvidaré.

-Que Dios os proteja. -Y a vos os bendiga. El médico partió.

Sin novelad llegó a Madrid aquella tarde.

Inmediatamente se presentó a Felipe II, que le preguntó: -¿Qué noticias me traéis?

-Señor, poco antes de morir doña Mencía de Castro principió a escribir una carta.

-¿Para quien? -Aquí tiene vuestra majestad -

respondió el médico. Y sacó el papel de que se había apoderado y lo presentó al rey.

Este lo desdobló. Leyó con atención profunda. Su 'rente se contrajo.

Desplegó un amuy leve sonrisa. -Está bien - dijo.

Guardó el papesl en uno de los cajones de la mesa. -Descansad ahora - dijo-, que

mañana hablaremos de este asunto. Cuando solo quedó el gran tirano apoyó los codos en la mesa y en las manos la frente.

Así permaneció per espacio de media hora.

Luego tomó la pluma y escribió.

Llamó y dió algunas órdenes. Aún no habían trascurrido quince minutos cuando entró en la cámara real el hidalgo a quien pudiéramos

llamar misterioso. -Acercáos y escuchad - le dijo el monarca.

-No tenemos para qué escuchar la conversación, puesto que hemos de ver sus consecuencias.

Dejaremos al gran tirano poner en práctica sus planes tenebrosos, y volveremos al solitario edificio que fué morada de doña Mencía, pues es necesario que averigüemos lo que allí pasaba.





Sepa V. que el coche que menos tributa es el

La diferencia de tributación con la economia de consumo y su alto rendimiento hacen del RENAULT el coche más barato del mercado.

Agencia para la provincia

Jaime I, 10 - GERONA



Gallinas, Polluelos. Palomas, Patos y demás aves no enferman tomando

Detiene sus epidemias desde el primer día, devolviéndolas la salud e incrementando la

postura. Por su eficacia se ha impuesto en toda España como se impone en América y se impondrá en todas partes. En 1922 os TUVO MEDALLA DE ORO Y GRAN CRUZ EN LA EXPOSICIÓN INTERNACIONAL DE MILÁN.

Pídase en farmacias y droguerías, a 3 ptas. frasco. Depósitos Barcelona: J. Viladot, Vidal y Ribas. — Gerona: Droguería El Globo de I. Fius, Progreso 10. — Bañolas Droguería de Lorenzo Quer. — La Bisbal Farmacia de Ramón de Ciurana.

CALLE JULIO GARRETA

STOCK BERGOUGNAN

ACCESORIOS

TALLER DE REPARACIONES

PIDANOS PRECIOS

GERONA Tel. 144, Urbano

EL DE MODA EN GERONA

Plaza Marqués de Camps, 14. Teléf. 224

HABITACIONES, COMEDORES, RECIBIDORES, ETC. Instalación completa de DESPACHOS con muebles Sistema AMERICANO.

FABRICACION PROPIA

ELEGANCIA .. SOLIDEZ .. ECONOMIA

PRECIO DIARIO

MAQUINA DE ESCRIFIR "OLIVER" en buen estado, se vende baratisima. Razón: en esta Admstrc.

- AGENTE RAMO INCENDIOS -Se desa uno que sea productor verdad; serio y bien relacionado en esta Capital y resto Provincias.

Gozará BUEN SUELDO Y BUE-N ACOMISION. Ofertas con detalles en la Administración de este Periódico

- CLASES PARA SENORITAS -Cultura general : Francés : Teneduría de libros : Preparación oposiciones del Estado : Magisterio : Escuela Normal de Maestras : Grado de Bachiller : Honorarios módicos. Clases a domicilio. - Se ofrece a Colegios y Academias. - Preparación Academias Militares - Correos -Telégrafos - Policia - SEÑOR PA-REDES, Oficial del Gobierno civil. Director de la acreditada Academia Paredes de Madrid.

PAR AALQUILAR.

un bajo de 115 metros cuadrados, claro y ventilado.

Darán razón en la carnecería de la plaza de San Francisco propiedad de Miguel Solé Mestres.

Banco Hipotecario de España

Préstamos al 6 por 100 de interés anual, sin el impuesto de utilidades.

Los interes se cobran por semestres vencidos.

Tramitación rápida.

Reserva absoluta.

Ampliarán informes, en la

Plaza Marqués de Camps, 15. - 2.º GERONA

-Joren empleado en importante ca sa comercial de ésta; "Taqui-mecanógrafo, correspondencia comecial española, francesa e inglesa; contabilidad, cálculo mercantil, libro de ventas, caligrafía (redenda, gótica y corriente) etc. etc.

Se ofrece por horas para oficina o despacho de casa de comercio. -Optimas referencias. - Informes en esta Administración.

-SE ESTUDIAN Y REDACTAN PROYECTOS D EINGENIERIA Y ARQUITECTURA. - Se dibujan toda clase de planos y se hacen trabajos le escritura a máquina.

Plaza de San Félix, 7 · 1.°. — Horas de 2 a 4.

FABRICA DE CORREAS
FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRICA DE CORREAS

FABRIC

Ronda de Fernando Puig, núm. 4 - bajos GERONV

KKKKKKKKKKKKKKKKKKKKKKKKKKKKKK

COSTA BRAVA

TURISTAS

Carretera espléndida. - Han empezado los trabajos de arreglo desde Palafrugell a S. Sebastián.

Sitio preferido; su situación, clima seco. Son muchas las familias que tienen ya pedido, para toda la temporada en el acreditado Hotel Restaurant del Santuario de Palafrugell CONFORTABLE Y BGONÓMICO

PRECIOS ESPECIALES PARA TEMPORADA GRAN TERRAZA QUE DOMINA TODA LA COSTA

AUTO A LA LLEGADA DE TODOS LOS

Cubiertos desde 6 pesetas. Pensión completa 15 pesetas. Para Bodas y Banquetes es el preferido. Teléf. 7 de Calella de Palafrugell.

ZURICH

Compañía General de seguros contra los Accidentes y la Responsabilidad civil.

ABALOISE

Compañía de seguros contra incendios.

REPRESENTADAS POR

JOSE Plaza General Marva, 7 - 3.º - 2.ª GERONA

APRENDIZ se necesita en la zapatería de Narciso Bes. Mercaderes (Neu), 1.

Tenedor de libros dispone de Jos horas al día. Precio módico. Razón en esta Admini tración.

-ESCRIBIENTE se ofrece para las ta des en cualquier despacho u oficina; apto para lievar contabilidad comer-

Razón en esta Administración.

-APRENDIZ falta para Can Dirigirse a la Agencia Vallmajó. G tera de Barcelona.

FALTAN oficiales sastreses. narán buen jornal; trabajo par el año. En la sastrería de las tre B. En la ciencia, B. de Pedro Gusó, Platería, 5,

-SENORA VIUDA, desea, on huéspedas a todo estar, a dos o tres e continua ritas normalistas. Buen trato.

Razón en la Administración de

SE ALOUILA HUERTO LOCAL INTERIOR POR ALOU LAR. - Razón Baños de la Plan la Independencia.

-Se venden colecciones de les riódicos BLANCO Y NEGRO. VO MUNDO, MUNDO GRAFIO ALREDEDOR DEL MUNDO, em Figuerola, 3 - 1.º de 2 a 4.

(ANTES UNIVERS) JUAN BTA. RIBA

CASA PREDILECTA DE LOS AMPURDADO

HOSPEDAJE COMPLETO CUBIERTOS A LA CARTA ESPECIALIDAD EN BANQUETES BODAS Y BAUTIZOS

Boquería, 28 (cerca Rambi

EL MEJOR REFRESCO

Se arrugó su entrecejo.

Volvió a lecr.

-Entonces...

-Pero... No sé... -Explicáos, si a bien lo porque yo no puedo llevar al m tro señor una respuesta vaga.

-Decidme clara y sencillan estáis dispuesto a cumplir manda su majestad.

-Ni yo puedo esperar.

-Decid lo que bien os pare

-Bien estoy así.

El alcalde leyó por tercera il

tan desagradablemente y luga

-Doña Mencia de Castro la la -Y por consigniente la just

CAPITULO XLVIII mos para qué escuellar i

EL GRAN TIRANO MANDA

Ligano, r die glaches erdenes.

retting officer sener dates of on the

Antes de las diez de la mañana siguiente, y cuando Fermín hacía grandes esfuerzos para dominar su dolor y distraer al niño, que sin cesar preguntaba por su madre, pidiendo verla, presentáronse el alcalde de Segovia con un escribano y dos alguaciles para intervenir cuanto había en la casa y nombrar un tutor, pues doña Mencia, a pesar de que estaba tan convencida de que había de morir muy pronto, no pensó en otorgar testamento y designar la persona a cuyo cargo había de quedar su hijo.

El anciano recibió respetuosamen-

te al juez, dándole cuantas explicaciones le pidió éste y poniéndose a su disposición.

No clvidó Fermín suplicar que el asunto se arreglase de modo que no lo separasen del huérfano, pues creía que éste no podría vivir sin madre y sin ver a su lado a las personas a quienes conocía y amaba.

-Me parece muy justa vuestra petición - le respondió el alcalde-, pues sobre que merecéis muchas consideraciones por vuestra honradez, to dos debemos hacer lo posible en favor de esa inocente criatura: pero tened entendido que al tutor que se nombre no puedo imponerle la condición que os tenga a su lado, y me concretaré a recomendárselo así, haciéndole com prender que a él mismo le conviene acceder a vuestros desecs, porque en vos podrá fiar y vivir más čescui-

Empezaba el severo juez a cumplir sus deberes, examinandolo todo, los papeles que había en la casa, cuando otra persona se presentó.

Era el hidalgo a quién ya conoce-

mos, aunque ignoramos su nombre. Debía haber caminado durante la

Al llegar a la casa nedie acudió a recibirlo. Ató las riendas de su corcel a una

de las rejes del piso bajo. Entró en la casa.

Subió.

Y lo mismo que aparece un fantasma, entro en el aposente donde se encontraban el juez, el escribano, Fer mín y el niño que con asombro miraba a todos aquellos desconocidos.

El anciano sirviente no pudo contener un grito de sorpresa y de dis-

Infundiale terror .1 hidalgo miste. rioso y sombrio purque siempre se había presentado para hacor sufrir a su noble señora

¿Qué tenía que hacer allí en aquellos tristes momentos' Con una inclinación de cabeza sa-

ludó al juez y sacando un papel, dijo: -En nonibre del rey nuestro se-

-; En nombre del rey! - exclamó el alcalde con tono de extrañeza. Tembló Fermin.

No esperaba nada bueno del gran -¿ Qué queréis - pregunti-. No sabéis lo que ha sucedido en esta ca-

-Sí.

-Pues entonces. .

-Para cumplir las órdenes que trai go de su majestad - repuso el hidalgo dirigiéndose al alcalde --, he de hablaros sin testigos. -Bien está - repuso el juez.

Y mandó que del aposento salieran Fermín, el escribano y el niño. El hidalgo, según su costambre, no

-Os escucho - dijo el alcalde.

- Leed esta orden, y cuando estéis enterado me la devolveréis y me con

Tomó el papel que le presentaba el hidalgo, y que no era otro que el que la tarde anterior había escrito Felipe II.

Leyó con atención profunda.

Luego dijo:

-Esto es incomprensible. -Si tenéis alguna duda... -La orden está clara, term

-;Oh!...

-No puedo contestaros de l

-Preciso es que antes 1138

-Sentaos.

lla orden que lo había impres

to sin testar.

CRÓNICA

EDACCIÓ

CALL

ANO XXXI

rte favorece

a más, es d era del protag din. Si Paste vacunas ba oró su genic partido que p casual, a s la virulencia ano abandona

pezó con el slar el man a sorprend del azúcar. génica del híg s recientes d na son los tos de Roè

La historia d

de hallazgo:

ho por el pro este sabio burgo los sobre las de los rayos bre, estas tadas sobre te de platin

objeto de a fenómeno fi día al obse riendo con la de Crooke los citados len acción la a y vió con

BARCELON Interpuso de a, un libro. febril impa mente la n Crookes y 1

> acaso co ctáculo ma e del cuerp se fielmente a mano con dos envolver 08 X quedal os la radios la radiofot aplicacione les de todos

El segundo ca , fué el de a radioact do al insig ecquerel. la el malogr preguntado que la prod iedad de l

Deseando ra, y bien pr linaje de in proyectó en o, cuerpo tír ero corrian lo

ero y el sol r espera de c las densas Ma el referido